

AARG. TURNVETERANEN-VEREINIGUNG

Erich Keller, Höhenweg 65 b, 5417 Untersiggenthal, Tel. G 056 / 485.66.02 P. 056 / 288.30.05, e-Mail erich.keller@niederrohrdorf.ch

Untersiggenthal, 23. September 2018 / ek

Alphornklänge empfangen die Aargauer Turnveteranen zur Landsgemeinde

ek / Unter OK-Präsident Hermann Vögeli empfangen die Männer und Frauen aus Eien-Kleindöttingen bereits zum dritten Mal die Aargauer Turnveteranen zur traditionellen Landsgemeinde. Für einmal nicht traditionell aber mit schönen Alphornklängen empfing die Alphorngruppe Zurzibiet rund 700 Turnveteraninnen und Turnveteranen sowie Gäste und Helfer am vergangenen Sonntag in der stimmungsvoll dekorierten Mehrzweckhalle.

Wie gewohnt in souveräner Art wickelte Kantonalobmann Heinz Kim, Zuzgen den geschäftlichen Teil ab. Kassier Josef Huwiler, konnte über ein kleines Plus in der Kasse orientieren. Erfreulich wie immer wieder die Aarg Turnveteranenvereinigung die Turnbewegung finanziell unterstützt. Diesmal wurden nicht weniger als CHF 8'400 in die Jugendförderung investiert. Mit dem Budget 2019 wurde auch dem bescheidenen bisherigen Mitgliederbeitrag von CHF 3.00 zugestimmt.

Abschied und Ehrungen

Leider musste im vergangenen Jahr von 137 Turnkameraden Abschied genommen werden. Unter der Leitung von Pfarrer Stefan Essig aus Leuggern sowie von Vizpräsident Ernst Meier aus Windisch, wurde der Verstorbenen zu Alphornklängen gedacht.

Lorenz Caroli, Holderbank, konnte 141 Turnveteranen sowie 10 Veteraninnen zum 75. Geburtstag mit einer Ehrennadel, einem Ehrenwein und einem Ehren-Glas gratulieren. Für ihre 10jährige Tätigkeit als Ortsobmann konnten 4 Ortsobmänner (Otti Graf, Windisch, Christoph Oswald, Bünzen, Sepp Williner aus Boniswil und Wilf Hirt aus Kirchleerau) geehrt werden. Für bereits 20jährige Tätigkeit als Ortsobmann wurde Bruno Lippi, Aarau AS, Walter Senn, Würenlingen, Paul Süess, Dintikon und Jürg Frey, Schöftland, geehrt. Sagenhafte 30 Jahren üben das Amt als Ortsobmann Kurt Amsler aus Densbüren und Ueli Bolliger aus Leutwil aus. Für ihre 10jährige Tätigkeit als Kreispräsident konnte Werner Fasel vom Kreis Fricktal und Sigi Reinle vom Kreis Zurzach geehrt gedankt und gratuliert werden. Seit bereits 10 Jahre im Kantonalvorstand amtiert Aktuar Alfred Kaufmann, Seengen.

Traditionsgemäss werden die ältesten und jüngsten Tagungsteilnehmer mit einem Blumenstrauss bzw. Turner-Ehrenwein geehrt. Als Tagungsältester konnte Weber Charly aus Buchs mit 97 Jahren die Glückwünsche entgegennehmen; Peter Baumberger aus Kirchleerau wurde als jüngster anwesender Turnveteran geehrt.

Keine Wahlen

Wie im Vorjahr standen keine Wahlen an. Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: Heinz Kim als Präsident, sowie Lorenz Caroli, Josef Huwyler, Alfred Kaufmann und Ernst Meier.

Dankesworte Grossratspräsident Bernhard Scholl

Grossratspräsident Bernhard Scholl stellte den Slogan Aargau bewegt in den Mittelpunkt seiner Ansprache. Er wies aber auch auf das im kommenden Jahr in Aarau stattfindende Eidgenössische Turnfest hin und dankte der Turnveteranen-Vereinigung und seinen Mitgliedern für die grosse Arbeit, welche diese sowohl früher wie auch heute geleistet haben und noch leisten werden. Gemeindeammann Patrick Gösteli hiess die Turnveteranen zur heutigen Versammlung herzlich willkommen und gab seiner Freude Ausdruck, dass dies bereits die dritte Landsgemeinde ist, welche in Kleindöttingen stattfindet.

Kantonalpräsident Jörg Sennrich versuchte mit einem Turnermärchen die Turnveteranen wachzurütteln, damit für die Turnerei immer wieder eingestanden wird und dankte allen für den grossen Einsatz. Auch der Ersatz für das Turnzentrum in Niederlenz braucht den vollen Einsatz aller Turnbegeisterten und der Kantonalpräsident weist darauf hin, dass die jüngsten Erfolge der Aargauer Kunstturner zeigen, dass man mit dem Turnzentrum auf dem richtigen Weg ist. Er wies auch darauf hin, dass mit dem Eidgenössischen im kommenden Jahr die Stadt Aarau bereits zum sechsten Mal Austragungsort des Eidgenössischen Turnfestes ist.

Weitere Tagungsorte wurden bestimmt

Die Landsgemeinde findet wie gewohnt am 4. Sonntag im September, statt. 2020 findet die Landsgemeinde in Niederrohrdorf und 2021 in Hausen statt.

Noch bevor feine Älpermacaronen serviert wurden, dankte Heinz Kim den Hauptverantwortlichen Männern und Frauen aus Kleindöttingen für die hervorragende Organisation.

Zum Abschluss zeigten die jugendlichen Geräteturner aus Kleindöttingen ihr Können mit einer anmutigenden Barrennummer.

Erich Keller, Pressechef